



Paroisse NOTRE-DAME-D'EVRE

OCTOBRE 2023

Petit frère François, le Saint qui a secoué l'Église et la société !

C'était il y a longtemps, au XII^e siècle, mais ses choix de vie sont plus que jamais d'actualité...

François est le fils d'un riche marchand. Jeune, il organise des fêtes somptueuses, passe du bon temps avec ses amis... Mais cela ne donne pas de sens à sa vie... Alors il part faire la guerre en espérant revenir couvert de gloire. Mais la maladie l'oblige à rebrousser chemin.

Que faire de sa vie ? Il décide de tout quitter, fortune, amis et famille, et de partager la vie des plus pauvres. Il cherche sa voie... Et puis un jour, dans une petite église, il entend l'appel de Jésus: « Va réparer mon Église ».

François va alors mener un style de vie qui va très vite attirer des milliers de personnes.

À son époque, les gens n'en peuvent plus d'une société trop verticale, où les plus forts (les nobles, les évêques...) et les plus riches (les marchands) exercent leur pouvoir en contrôlant la vie des gens. Ceux-ci ont soif de fraternité. François crée une famille religieuse où tous sont frères et prennent les décisions ensemble.



À son époque, c'est la guerre entre les villes d'Italie. Frère François prône la paix, et agit pour réconcilier les personnes qui s'affrontent. C'est aussi la guerre sainte entre les chrétiens et les musulmans. Frère François va rencontrer le sultan pour dialoguer.

François va être gravement malade. Il ne perd pas la foi. Au contraire, c'est au cœur de sa maladie qu'il écrit les plus belles prières pour louer Dieu pour sa création!

Le style de vie de Saint-François d'Assise est influencé par la rencontre entre la vie de Jésus et les aspirations profondes de ses contemporains. Ses choix de vie peuvent éclairer nos vies aujourd'hui.

En paroisse, nous avons décidé de nous imprégner de la vie de frère François toute une année. Qu'elle apporte à chacun la lumière d'un Dieu humble et pauvre qui aime profondément l'humanité !

Père Dany, curé de la paroisse

PAROISSE NOTRE-DAME-D'ÈVRE

5, rue Mont-de-Vie – 49600 BEAUPRÉAU - 02 41 85 41 29
Adresse mail: ndevre.beaupreau@wanadoo.fr

SITE INTERNET DE LA PAROISSE

Le site internet de la paroisse est rattaché au site du diocèse.
Vous pouvez y accéder directement à l'adresse suivante:
<https://notredamedevre.diocese49.org/>





Année Saint-François d'Assise

Dans notre paroisse, cette année 2023-2024 va être en lien avec ce que Saint-François d'Assise a vécu et avec les valeurs qu'il nous a transmises.

Qui est Saint-François d'Assise ?

François est né à Assise en Italie, en 1181. Comme tous les jeunes de son âge et de son époque, il vit diverses expériences: les fêtes, les escapades et même la guerre durant laquelle il est fait prisonnier et souffre de maladie. Durant sa convalescence, il ressent une insatisfaction profonde face à la vie.

Un jour en écoutant un passage de l'Évangile, il lui vient une réponse à ce qu'il cherche: passer sa vie à aimer toute la création. Il transforme alors sa vie, il se fait pauvre, se soucie d'annoncer les messages de joie, d'espoir et d'amour contenus dans la Bible, et de porter la paix aux gens et à toute la Création. Il s'habille d'un vêtement gris et se ceint la taille d'un cordon. Il porte ainsi le vêtement du pauvre de son époque.

Toute sa vie, il fait la promotion de la solidarité aux pauvres, aux démunis, aux marginalisés. Il dénonce les injustices et s'oppose à toute appropriation. C'est dans la prière qu'il trouve toute sa force pour aimer et pour aider les autres.

Après sa mort, l'Église le reconnaît comme « saint », c'est-à-dire comme un homme dont les vertus peuvent être un exemple pour tous: aimable, pacifique, pieux, humble, fraternel, juste. Depuis le XIII^e siècle, des milliers d'hommes et de femmes (la famille franciscaine) suivent ses traces en se laissant inspirer par son style de vie. C'est donc dire que même huit siècles plus tard, François d'Assise a encore quelque chose à dire à nos sociétés à travers des hommes, des femmes, à travers nous...

Temps forts proposés dans notre paroisse

À la rentrée paroissiale du 1^{er} octobre, un dépliant a été présenté aux paroissiens pour annoncer toutes les activités proposées cette année: louange, prières, services des plus pauvres, écologie, fraternité, partage, contemplation... en lien avec le style de vie de Saint-François d'Assise.

Mercredi 1^{er} décembre: Crèche vivante au Marché de Noël

Dimanche 3 décembre: Premier dimanche de l'Avent

Messe accueillante avec les enfants, et les jeunes, suivi d'un repas partagé. Cette journée permettra de découvrir Saint-François d'Assise avec les Petites Sœurs de Saint-François qui fêtent les 150 ans de la Fondation.

Samedi 16 décembre: Crèche vivante à vivre en famille

Les collégiens et les lycéens jouent un conte de Noël et réalisent une crèche vivante à l'église Saint-Martin et avec la chorale des enfants.

Judi 18 janvier 2024 à 20h30: Film "Brother" au cinéma Jeanne d'Arc

Documentaire saisissant sur la vie d'un jeune ingénieur français, nommé François, devenu franciscain, qui vit désormais parmi les plus pauvres dans le Bronx à New-York. Touchant et lumineux, le film d'Arnaud Fournier Montgieux nous interroge sur le sens à donner à nos vies.

Samedi 10 Février 2024: Spectacle "François, la joie de l'Évangile"

Des acteurs et musiciens de tout âge, de la famille franciscaine de Cholet jouent en soirée la vie de saint François. Ce spectacle permet à toutes les générations



Crèche vivante

Art & coupe
 le salon utilise des produits labellisés végétaux
 ICON (coloration, soins, shampoing, gel)

Salon de coiffure

Tél. 02 41 63 60 46
 3 place du Maréchal Leclerc - BEAUPRÉAU

MC GM
 Extension
 Construction maison ossature bois
 Neuf et Rénovation

**MENUISERIE- CHARPENTE
 GESTOISE - MAURILLE**

Route de Vallet - ZI Sainte Geneviève - 49600 GESTÉ - Tél. 02 41 56 65 43
 mail : contact@mcgm-menuiserie.com - Site : www.mcgm-menuiserie.fr

SuteauAubron
 BEAUPRÉAU
 www.suteauaubron.fr

SALONS MEUBLES LITERIE

Crédit Mutuel
 banque - assurance - téléphonie
CRÉDIT MUTUEL BEAUPRÉAU
 23 RUE DU MARÉCHAL FOCH
 02 41 21 49 49 - 39411@creditmutuel.fr

Une banque qui s'inscrit dans la durée, ça change tout.

J. LOISEAU
 AUTOMOBILES EVRE ET LOIRE

BEAUPRÉAU | ST LÉGER /s CHOLET
 ZI EVRE ET LOIRE | 11 RUE DE LA VENDÉE
 02 41 63 53 64 | 02 44 97 14 20

DACIA

www.garage-renault-beaupreau.fr

de découvrir la vie de François d'Assise. Des fêtes de sa jeunesse à sa vie de fraternité et de pauvreté, en passant par la conversion des brigands et du loup, la rencontre du Sultan, le cantique des créatures, nous sommes tous invités à découvrir comment sa simplicité et son amour du Christ ont transformé ceux qu'il rencontrait

14 février au 28 mars: Vivre le Carême

Chaque semaine, un feuillet déclinant un aspect de la vie de Saint-François d'Assise, avec des témoignages écrits.

Vendredi 8 et samedi 9 mars: 24 heures en Abbaye au Monastère de Martigné-Briand.

Cheminer à la lumière de Laudato Si, prier avec les sœurs, temps d'enseignements, temps de silence...

20-21 avril: Week-end avec les franciscains de Cholet

Avec les étudiants et jeunes de la famille franciscaine: évangélisation, témoignages, louange et bien d'autres choses encore.

Du 25 au 29 octobre: pèlerinage sur les différents lieux d'Assise.



Assise (Italie)

L'année Saint-François 2023-2024 se clôturera par un pèlerinage à Assise du 25 au 29 octobre 2024 avec la possibilité de partir dès le 19 octobre pour cinq jours de marche (85 km) vers Assise.

Vous êtes intéressés? Des informations vous seront données lors d'une rencontre au centre pastoral de Beaupréau le lundi 6 novembre 2023 à 20h30.

Trois boîtes à livres seront également disponibles dans les églises de la paroisse pour prêts de livres, DVD, et bandes dessinées sur la vie de Saint François.

Les Petites Sœurs de Saint-François

La congrégation des Petites Sœurs de Saint-François a été créée le 8 décembre 1873 à Angers, par Louise Renault, originaire de Morannes, qui a été la première Supérieure générale sous le nom de Mère Joséphine. Le 3 décembre prochain, la congrégation fêtera ses 150 ans à Beaupréau,

avant un échange avec Sœur Chantal Blanchet, supérieure générale actuelle, et les Petites Sœurs qui vivent à Beaupréau.

Actuellement, dans notre paroisse, elles sont trois petites sœurs. Elles vivent au foyer-logement de Saint-Jean. Beaucoup d'entre elles ont rempli différentes missions en France et en Afrique, auprès des plus pauvres et des malades, comme aides-soignantes et infirmières en hôpital ou à domicile. Avant d'arriver à Beaupréau, elles étaient au service de leurs sœurs aînées à la maison-mère à Angers. À Saint-Jean, elles ont pour mission de témoigner d'une vie en fraternité au sein de la structure:



Mère Joséphine

- s'entraider les unes les autres selon les aptitudes et les forces,
- « être » plus que « faire » en partageant simplement la vie des résidents de la maison,
- être présence d'Église au cœur du foyer logement:



Sœurs Christiane, Anne-Marie et Marie-Bernard

- dans les liens tout simples tissés avec les autres résidents
- en permettant un espace de prière à ceux qui le souhaitent
- en lien avec la paroisse et les sœurs du secteur.

Bien des résidents apprécient leur présence discrète et serviable dans ce lieu où tous sont appelés à vivre le mieux possible les passages du grand âge, avec l'aide d'un personnel actif et soucieux du bien-être de chacun

Bernadette Chevalier,
Françoise Gourdon
et Jean-Pierre Bioteau

CONFORT & Santé Mauges

Location Vente Matériel Médical

Particuliers
Professionnels de santé

02 41 85 09 58 - confortetsantemauges@gmail.com
165 Rue Jules Verne - Zone Actiparc - 49600 BEAUPRÉAU EN MAUGES

BEAUPRÉAU
02 41 63 65 60

CHALONNES S/LOIRE
02 41 74 54 52

ACCE'S MODE

LARGEAU / RETHORÉ

Tél. 02 41 58 26 96

METALLERIE

VERRIÈRE INTÉRIEUR

SERRURERIE

GARDE-CORPS

MECANO-SOUDURE

LASER

ESCALIER

PORTAILS

CLÔTURES

PERGOLAS

2400 ZI Evre et Loire - BEAUPRÉAU - 49600 BEAUPRÉAU EN MAUGES
accueil@lr-metallerie.fr - www.lr-metallerie.fr

PREVOYANCE
ORGANISATION DES OBSEQUES

MARBRERIE
ARTICLES FUNERAIRES

02.41.63.00.66

Funérarium - 115 rue Alfred Nobel
Zone Anjou Actiparc (face Gémo) - BEAUPRÉAU

Pompes Funèbres
des Mauges

Un été à Lisbonne avec les JMJ



Cet été, se sont déroulées à Lisbonne les Journées mondiales de la Jeunesse. 635 jeunes du diocèse d'Angers y participaient avec leurs animateurs, des prêtres et notre évêque Monseigneur Delmas. Retour en mots et en images avec Claire Banchereau qui a accompagné les jeunes du Doyenné des Mauges.

Comment vous êtes-vous préparés à ces JMJ ? Combien de jeunes sont partis avec toi ?

Dès octobre 2022, j'ai lancé les premières rencontres. Au départ, une cinquantaine de jeunes étaient motivés à participer. Ensuite, nous avons établi des règles de préparation et lancé des idées pour récolter de l'argent afin d'aider au financement du voyage. Le père Aymeric De Boüard a accompagné tous ces jeunes, tant dans la préparation que pendant le voyage. J'ai aussi missionné Jeanne Boré pour m'aider dans les décisions. Je les remercie pour leur soutien dans cette aventure. Pour chaque rencontre, nous faisons un temps culturel pour découvrir

Lisbonne, un temps spirituel où nous avons approfondi le thème « Marie se leva et partit en hâte », nous avons aussi découvert des figures de Sainteté, comme Bienheureux Marcel Callo ou Bienheureux Carlo Acutis.

34 jeunes du doyenné des Mauges sont partis à Lisbonne : 19 dès le 24 juillet et 15 le 31 juillet. Nous avons passé la première semaine en paroisse à Abrantes. La 2e semaine s'est déroulée à Lisbonne.

Est-ce que tu avais déjà participé aux JMJ, si oui, quand ?

Ce sont mes premiers JMJ, j'étais seulement allée à la messe d'envoi à Paris lors des JMJ de France en août 1997.

En quelques mots, quelles ont été les grandes étapes de ces JMJ de Lisbonne ?

Nous sommes partis d'Angers le 24 juillet avec 2 cars du diocèse direction Abrantes. Le mercredi 26 juillet, nous avons été accueillis à Pego. Nous avons vécu une semaine en paroisse, pour prier ensemble et découvrir la

Site : <http://www.boisetsens.fr>

bois & sens

Ludovic Grolier
Tél. : 02 41 63 55 09
Mobile : 06 09 79 73 67

Agencement
Menuiseries intérieures
Cuisines & Salles de bains
Menuiseries extérieures

bois & sens - 1, rue de l'Arrondeau
49600 La Chapelle du Genêt
e-mail : boisetsens@orange.fr



ÉRIC MALICOT
PLOMBERIE-SANITAIRE
CHAUFFAGE

7 Chemin de l'Allée LE FIEF-SAUVIN
49600 MONTREVAULT-SUR-EVRE | Tél. 02 41 70 23 00

Une entreprise locale

Un accompagnement pensé pour et/avec vous
Accès à tous funérariums sans majoration de tarif

À votre service 24h/24 et 7j/7 au 06 04 41 14 75

Des propositions adaptées à chaque famille,
selon leurs souhaits et/ou leurs besoins

BEAUPRÉAU-EN-MAUGES - LE MAY-SUR-EVRE

51 rue Staint-Michel - 49122 LE MAY-SUR-EVRE

A vos côtés
POMPES FUNÈBRES





région. Nous sommes allés à Fatima, une belle découverte du sanctuaire mais aussi l'occasion de bien connaître l'histoire des apparitions mariales reçues par trois petits bergers. Les paroissiens portugais nous ont accueillis chaleureusement. Nous gardons un souvenir inoubliable de cette semaine.

Quelles émotions ont été ressenties lors des rassemblements notamment des messes avec le pape ?

Pour ma part, c'est quelque chose d'inoubliable. À chaque fois, je me disais « mais quelle chance on a de vivre cela avec des milliers de personnes ». L'organisation était gigantesque, les Portugais ont mis les moyens pour mettre en place la sécurité. Le seul lieu que j'ai pu faire au plus près de la scène du pape fut le dernier week-end au parc du Tage. Il y avait une grande chorale et un orchestre incroyable. Beaucoup de chanteurs sont venus nous distraire en attendant le pape et le début de la célébration. Tout était incroyable. Lorsque le pape parlait, tous les jeunes étaient réellement attentifs à ce qu'il disait.

Que retiens-tu de plus fort ?

Mes moments forts ont été les arrivées du pape tant attendues. Beaucoup cherchaient à le voir au plus près. Des jeunes de notre groupe y sont arrivés. J'ai aussi été saisie d'émotions au chemin de croix. Une incroyable mise en scène avec des danseurs, et un chemin sur la scène où les acteurs montaient la croix en hauteur. Les expressions des visages des acteurs étaient poignantes, les témoignages saisissants.

Puis j'ai eu aussi beaucoup d'émotion à l'arrivée des

symboles des JMJ par la mer le dernier week-end, accompagnés d'un magnifique chant, et aussi la nuit passée avec ces 1,5 million de jeunes pèlerins. Réveillée en pleine nuit, j'ai apprécié regarder tous ces jeunes dormant tous ensemble sur cet immense parc. Là je me suis dit : « Claire, tu vis quelque chose d'unique. J'ai rendu grâce pour tous ces moments ».

Est-ce que cela a changé quelque chose déjà dans ta Foi, et dans celles des jeunes ?

Oui bien sûr, forcément il s'est passé quelque chose. Le fait d'être des chrétiens réunis pendant une semaine ensemble pour vivre notre foi autour du pape, cela renforce notre propre foi. Pour les jeunes, il s'est vécu aussi des choses. Camille a pu faire sa première communion. Valentine et Clément ont demandé au père Aymeric d'être bénis pour leurs fiançailles. J'ai vu des jeunes se surpasser et vivre des liens de fraternité.

Paroles de quelques jeunes

« Nous sommes partis le 24 juillet direction Lisbonne pour vivre ce nouveau pèlerinage. Ces Journées Mondiales de la Jeunesse ont été une incroyable aventure. Un pèlerinage hors du commun, surdimensionné, tout simplement magique. Nous avons prié, chanté, dansé avec des milliers de personnes. C'est une aventure unique qui restera gravée en moi pour toujours. Ce pèlerinage m'a permis de voir que nous n'étions pas seuls à croire et qu'il ne fallait pas s'arrêter là en rentrant en France mais être disciples de la vie de Jésus en témoignant, avec la mise en place de nouveaux projets... » (Jeanne Boré)

« Que ce soit par la foi, l'amitié ou l'amour, ces JMJ ont été pour moi magiques. » (Clément Renard)

« Les Journées Mondiales de la Jeunesse sont une invitation du pape. J'ai eu la chance de pouvoir vivre cette aventure, en couple et entre amis. Ça été pour moi une expérience surdimensionnée, incroyable, humaine, pleines de rencontres, de cultures et de foi ! » (Valentine Chupin)

Témoignages recueillis par Corine Marbeuf

DJIMY BRETAUDEAU



maison 06
bretaudeau 07
déco 99
peinture 04
façade 04

55 RUE JULES VERNE - 49600 BEAUPRÉAU
WWW.DECORATION-BEAUPRÉAU.COM



mma.beaupreau@mma.fr

15, rue Maréchal Foch - BEAUPRÉAU-EN-MAUGES
Tél. 02 41 63 52 24

Fermé le lundi matin et les jeudis et samedis après-midi

Habitations-Véhicules-Artisans-Santé-Entreprises-Epargne-Retraite-Association

NORIAS 1300485

AUDITION CONSEIL Patrice FIEVET
Anne-Sophie PASSELANDE
audioprothésistes diplômés d'état

DES SPECIALISTES DE CONFIANCE

Mieux entendre à Beaupréau

- Conseils aux malentendants
- Bilan audioprothétique personnalisé et gratuit
- Contrôle et adaptation des aides auditives assistés par ordinateur
- Suivi et assistance technique de tous types d'aides auditives

Offre «0» reste à charge possible*
* sous conditions des complémentaires santé

Pour tout renseignement téléphoner au : 02 41 63 35 55 e-mail : audition.beaupreau@free.fr
47 rue Saint Martin - 49600 BEAUPRÉAU



Croquine

la maison du chocolat, des dragées,
du thé ☺ de délicieuses découvertes

13 RUE MARECHAL FOCH - BEAUPRÉAU
retrouvez-nous sur  facebook et  Instagram

L'histoire mouvementée des églises du Fief-Sauvin et de Villeneuve

L'église du Fief-Sauvin rénovée

Comme nombre d'édifices de la région édifiés au XIX^e siècle, l'église du Fief-Sauvin construite en 1876 à partir du tuffeau d'Anjou s'était progressivement dégradée au cours du siècle passé, des morceaux se détachant et tombant sur la rue ou le parvis. Dans les années 1990, la circulation devenait problématique et la sécurité des paroissiens n'était plus assurée.

Le conseil municipal de l'époque ayant pris le dossier à bras-le-corps, après consultation de la population, a décidé en 1996, une restructuration lourde de l'église. Cette restructuration a consisté en une déconstruction partielle de l'ancienne église, tout en sauvegardant les vitraux du chœur.



Intérieur de l'église du Fief-Sauvin

Le conseil municipal et le conseil paroissial ont œuvré en concertation étroite, ils ont opté pour un bâtiment relativement moderne avec une forme élancée du clocher prolongeant la courbe de la toiture. La longueur de la nef a été réduite, une tribune a été construite, un soin particulier a été apporté pour permettre que l'éclairage naturel réparti sur tout le périmètre de l'église mette en valeur les vitraux réinstallés dans le chœur.

Le chemin de croix a été réalisé par un sculpteur sur bois de la région. Deux statues de palissandre et les personnages de la crèche ont été offerts par la communauté malgache en souvenir de sœur Yvette Jolivet, missionnaire à Madagascar, et originaire du Fief-Sauvin.

Monseigneur Orchamp, évêque d'Angers est venu célébrer la messe, pour la réouverture de l'église le 14 mars 1999.

Depuis les paroissiens se félicitent de pouvoir célébrer et prier dans cette belle église dont la rénovation a été particulièrement réussie.

L'église de Villeneuve détruite par une tornade, puis reconstruite.

Le jeudi 13 décembre 1979, le bourg de Villeneuve a subi une tornade impressionnante détruisant tout sur son passage, décapitant les toitures des habitations et bâtiments. L'église de Villeneuve est prise dans cette tourmente, seuls le clocher et les murs étant épargnés. « *Il n'y a plus de Villeneuve* » se lamentaient les villageois. Aujourd'hui encore, les souvenirs de ce désastre restent encore très présents chez les habitants.



Église de Villeneuve

Rapidement, grâce à la prise en charge des frais de reconstruction par l'assurance de la commune, il fut décidé de rebâtir l'église. Des objets d'art de l'ancienne église furent transférés dans la nouvelle. Les stalles en bois ont été replacées autour du chœur.

La grotte de la Gabardière

Nous avons évoqué dans un précédent journal (juin 2022) la riche histoire de la grotte de la Gabardière. Les 130 ans de la grotte ont pu être dignement fêtés cette année.

L'Assomption à la Gabardière les 14 et 15 août 2023, témoignage :

Le 14 au soir, les paroissiens étaient conviés à venir fêter Marie à la Gabardière. Le temps était propice contrairement à l'an passé.

La soirée a débuté par un accueil convivial avec l'apéro, les gens grignotant des cakes gentiment proposés. Les tables installées avec des bancs, les participants ont pique-niqué en échangeant.

La grotte magnifiquement décorée nous invitait à la prière, la veillée a commencé à la tombée de la nuit. La foule installée sur des bancs disposés face à la grotte a prié en chantant Marie. Michel a conté la vie de Bernadette. Il a su nous émouvoir, nous faire vibrer et prier. La grotte était illuminée, c'était merveilleux. La procession aux flambeaux s'est déroulée dans le pré pour ceux qui le pouvaient.

Le chant final « Regarde l'étoile » nous invitait à repartir serein d'avoir vécu cette célébration.

Le jour du 15 août, la messe de l'Assomption était présidée par le Père Dany avec des prêtres présents sur la paroisse.

Belle célébration, le soleil n'étant pas trop ardent; les chrétiens étaient bien regroupés face à la grotte.

Temps convivial après la célébration, puis pique-nique pour certains et chapelet.



Marie-Jo Leteuil et Michel Tricoire

Claire nous quitte, Valérie arrive...

Claire Banchereau quitte sa mission, après 7 années comme LEME, laïque en mission d'Église auprès des Jeunes.

Peux-tu te présenter brièvement ?

Mariée à Nicolas, je suis maman de 4 enfants et professeur des écoles au Fief-Sauvin. J'ai été appelée en décembre 2015.

Quelle a été ta mission depuis ton envoi ?

Je devais **veiller à l'annonce de l'Évangile auprès des jeunes de 12 ans à 30 ans**, pour leur donner la possibilité de grandir dans la foi et de participer à la vie de l'Église. Je devais les accompagner et me soucier d'accueillir les jeunes plus éloignés de la foi.

La première mission importante était la confirmation pour les jeunes de 3^e.

Après un an, ma mission s'est chargée, je suis devenue coordinatrice du parcours confirmation pour les paroisses « Espérance au cœur des Mauges », « Saint-Benoit et Saint-Maurice-en-Val-de-Moine ».

Une autre mission importante était **la préparation à la profession de foi**, avec la retraite, et la célébration pour les jeunes en 6^e. C'était merveilleux d'appeler les jeunes lycéens à témoigner de leur foi auprès des plus jeunes en devenant animateurs.

Puis ce furent les Soirées lycéennes à la salle Jean-Paul 2, les Veillées Louanges, Veillée Adoration le Jeudi-Saint en 2022, les messes de jeunes notamment celle de Noël dans les relais, proposer un temps de liturgie aux jeunes pendant les messes de l'Avent et du Carême aidée d'adultes de la paroisse, accompagner une jeune au baptême avec une équipe de jeunes confirmés, mettre en place une équipe « Jeunes Église verte » pendant 2 ans afin qu'ils aboutissent à un projet de camp Eco-Vélo...

Quels en ont été les temps forts ?

Il y en a eu beaucoup, comme le pèlerinage des jeunes chaque année à Lourdes. Quelle joie de les voir tisser des liens forts de fraternité grâce à leur foi!

Il y eut aussi tous les projets émanant des jeunes eux-mêmes comme le concert d'HOPEN en avril 2019 dans l'église Notre-Dame.

Puis il y eut le pèlerinage à Rome et Assise où, avec le père Guillaume Meunier et Michelle Subileau, nous avons emmené 27 jeunes du doyenné des Mauges.

Enfin les fameuses JMJ. Quelle magnifique expérience! Je les attendais avec impatience. J'ai eu la joie d'emmener 34 jeunes que j'ai vu évoluer dans leur foi.

Nous avons aussi eu la chance de rencontrer les moines de Bellefontaine pour témoigner auprès d'eux.

Pour tous ces projets, les jeunes m'ont fait faire des choses que je n'aurais jamais pensé faire un jour ou même être capable de les organiser.

Quelles furent tes grandes joies ?

J'en ai eu tout le long de ma mission. Comme d'être témoin de ce que procurent tous ces événements sur les jeunes, de les voir rayonnants, transformés. Ils sont



Claire et Valérie

fantastiques ! J'ai vraiment aimé vivre tous ces moments avec eux. Je remercie aussi tous les gens qui m'ont bien accompagnée dans les projets.

Je mesure ma chance d'avoir eu des jeunes motivés, plein d'énergie, simples et vraiment sympathiques. Je mesure ma chance qu'ils aient eu des parents qui m'ont fait entièrement confiance. Et je mesure ma chance d'être dans une paroisse avec des gens engagés et soutenant la pastorale des jeunes. Je rends grâce à Dieu pour toutes ces merveilles !

Valérie Plard vient de recevoir, de l'évêque d'Angers, sa lettre de mission en remplacement de Claire.

Peux-tu te présenter brièvement ?

Je suis originaire de Beaupréau, je suis mariée avec Samuel depuis 28 ans et nous avons trois enfants.

Quelle sera ta mission ?

Ma mission au service de la pastorale des jeunes de la paroisse a commencé depuis le premier septembre, celle-ci est différente de celle de Claire puisque je dispose de moins de temps.

Ce n'est pas ma première mission d'Église, puisque j'ai commencé, il y a 16 ans, par accepter une mission de coordination de la catéchèse pour le doyenné de Bar-sur-Aube où nous habitons à l'époque. À notre retour dans les Mauges, le Père Matthieu Lefrançois m'a proposé un poste d'animatrice en pastorale scolaire au sein de l'ensemble scolaire Dom-Sortais et je continue cette mission. Ce qui m'a conduit à répondre « oui » à l'appel du Père Dany pour la pastorale des jeunes de la paroisse, c'est l'idée de créer plus de lien entre ce qui se vit dans l'ensemble scolaire et la paroisse. Certaines missions sont imbriquées comme par exemple la proposition et l'accompagnement de la profession de foi et de la confirmation.

Dans quelle mesure tes expériences précédentes pourront-elles te servir ?

L'accompagnement des jeunes au sein de Dom-Sortais est riche, les voir grandir, se construire, s'impliquer dans les propositions pastorales m'apporte beaucoup de joie.

La proposition de la foi, permettre la rencontre avec le Christ, la découverte de l'Amour de Dieu pour chacun, faire grandir spirituellement, ne sont pas des choses faciles. Comment savoir ce qui va toucher les cœurs ? Mais j'espère pouvoir m'appuyer sur mon expérience, sur la communauté paroissiale et sur l'Esprit-Saint pour répondre au mieux à cet appel

Témoignages recueillis par Jacques Gachet

Agenda-Informations

HORAIRE HABITUEL DES MESSES DOMINICALES

	Samedi 18h30	Dimanche 9h30	Dimanche 11h00
1 ^{er} dimanche	Le Fief-Sauvin	Andrezé	Saint-Martin Beaupréau
2 ^e dimanche	Gesté	La Chapelle-du-Genêt	Saint-Martin Beaupréau
3 ^e dimanche	Andrezé	Le Fief-Sauvin	Saint-Martin Beaupréau
4 ^e dimanche	La Chapelle-du-Genêt	Gesté	Saint-Martin Beaupréau
5 ^e dimanche	Saint-Martin Beaupréau	Villeneuve	Saint-Martin Beaupréau

TEMPS DE L'AVENT ET NOËL

Sacrement de réconciliation : rencontre personnelle avec un prêtre

Chapelle Mont de Vie	Samedi 16 décembre	9h-11h
Chapelle Mont de Vie	Samedi 23 décembre	9h-11h



Temps fort
année

Saint François d'Assise

VENDREDI 1^{er} DÉCEMBRE : crèche vivante au marché de Noël

Au marché de Noël, à l'entrée du parc de Beaupréau, activité ludique proposée par la paroisse aux enfants. Dans une malle, pleine de costumes pour se déguiser en berger, en Marie, en Joseph, et participer quelques minutes au tableau de la crèche vivante.

DIMANCHE 3 DÉCEMBRE : messe accueillante (1^{er} dimanche de l'Avent)

11h à l'église Saint-Martin Beaupréau :

Messe accueillante avec les enfants, les jeunes, les personnes avec un handicap. Animation festive par la chorale et les jeunes avec plusieurs instruments.

12h30 au centre pastoral, 5 rue Mont de Vie à Beaupréau :

Apéro, puis repas partagé (apporter un plat salé ou un plat sucré, pain, couverts). L'après-midi, témoignage des Petites Sœurs de Saint-François qui fêtent les 150 ans de la Fondation. Elles témoigneront de leur vocation et de leur engagement envers les plus pauvres.

SAMEDI 16 DÉCEMBRE : crèche vivante à vivre en famille

17h en l'église Saint-Martin

Chorale d'enfants qui chanteront deux chants de Noël ; Conte de Noël joué par les collégiens ; Crèche vivante avec petits animaux et un vrai petit bébé ! Chocolat chaud convivial. Ouvert à tous. Gratuit.

QUATRIÈME DIMANCHE DE L'AVENT, 23-24 DÉCEMBRE

Samedi, 18h30 : messe à la Chapelle-du-Genêt

Dimanche, 9 h30 : messe à Gesté

Dimanche, 11h : pas de messe

MESSES DE NOËL

Veillée de Noël sans eucharistie animée par la catéchèse	18h30	Saint-Martin de Beaupréau
Veillée de Noël avec eucharistie animée par le Gamm's	18h30	Andrezé
Messe de Noël avec eucharistie animée par la chorale	20h30	Saint-Martin de Beaupréau
Messe du Jour de Noël	10h30	Le Fief-Sauvin

PREMIÈRES COMMUNIONS :

Deux dates sont retenues pour la premières des communions :
le dimanche 14 avril et le samedi 20 avril 2024